

NOTA DE PRENSA

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA, INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Gobierno y CEN reconocen a 20 empresas que revisan su estrategia para dar más rentabilidad a sus productos

El vicepresidente Ayerdi ha animado al sector empresarial a buscar nuevas oportunidades de negocio en este ámbito de la economía circular

Miércoles, 25 de noviembre de 2015

El Gobierno de Navarra y la Confederación de Empresarios de Navarra, a través del vicepresidente Manu Ayerdi y el presidente de la entidad José Antonio Sarría, han distinguido con el correspondiente diploma acreditativo a 20 empresas de la Comunidad Foral que en los



Foto de grupo de los galardonados junto al vicepresidente y José Antonio Sarría.

últimos meses han desarrollado iniciativas para alargar la vida útil de los materiales, componentes y productos que emplean en sus respectivos procesos productivos.

El acto de entrega de los diplomas se ha celebrado esta tarde en el marco de la jornada "Economía Circular: oportunidades de financiación y prioridades en el ámbito europeo", organizada por el Gobierno foral y la CEN para facilitar nuevas oportunidades de negocio derivadas del uso eficiente de los recursos.

La economía circular consiste en diseñar productos y procesos productivos que impliquen la reutilización, restauración, remanufactura y reciclado de residuos, así como reducir la producción de los mismos o utilizarlos como recursos, en aras de una mayor productividad económica.

Las empresas que han acreditado avances en economía circular son Aguirre Maquinaria Agrícola S.L., Andreunort, Bodegas Aroa, Bolsas Osés, Carpintería Hermanos Azpíroz, Conservas Gilvemar, Construcciones Leache S.L., El Caserío S.A., Embalajes Clavijo, Flex-N-Gate Navarra, Industrias Cirauqui S.A., Iruña Ocasión S.L., Lizarte S.A., Pastas Urrutia S.L., Plastic Repair System 2011 S.L., Rinacon Gestión S.L., Rockwool Peninsular S.A., Sarriopapel y Celusosa S.A.U., Volkswagen Navarra y Zeroa Multimedia (Diario de Noticias).

Se encuadran en sectores diversos: madera, maquinaria agrícola, de industria gráfica o agroalimentaria, construcción, química, manufactura y remanufactura o gestión de residuos. Se suman a las cinco empresas

agroalimentarias que el año pasado recibieron este mismo diploma, novedoso en Navarra, y a las más de 300 que han iniciado en los últimos años procesos de gestión ambiental y ecoinnovación gracias a fondos del Gobierno de Navarra.

A través de los programas de mejora, dinamización y sensibilización mediambiental organizados por la Confederación de Empresarios de Navarra, en colaboración con las asociaciones empresariales (<u>AIN</u>, <u>Ademan</u>, <u>Aegran</u> y <u>Aezmna</u>), las 20 empresas están adaptando los procesos industriales y organizativos a contextos de mayores restricciones en el acceso a recursos (materias primas y energía).

Frente al modelo lineal de "extraer, producir, consumir, tirar", optan por procesos "circulares", en los que los recursos son reinsertados en el sistema productivo, aumentando así la eficiencia y la productividad de los procesos y, con ello, la competitividad empresarial.

En concreto, varias de estas empresas basan su modelo de negocio en la economía circular (reparación de piezas para su uso habitual, de manera que se evita su fundición: plásticos o motores), otras han abierto nuevas vías (restauración de vigas, escaleras, para su reutilización en restauraciones), y otras estudian cómo reaprovechar residuos (agua de escaldar verduras para posibles usos farmacéutico, o la generación de compost que posteriormente se utiliza en los propias explotaciones), otras están valorando sustituir la venta de producto por la oferta del servicio (como en el sector del mobiliario de madera o en el sector de la maquinaria agrícola).

Economía circular y competitividad

El vicepresidente Ayerdi ha reconocido el trabajo de estas empresas. "Ser pioneras en economía circular puede proporcionar una interesante ventaja competitiva", ha apuntado. Ayerdi ha animado a empresas de todos los sectores a iniciar procesos de reflexión e innovación para anticipar nuevas oportunidades de negocio.

Según ha destacado, esta vía permitirá hacer de Navarra "una economía eficiente en el uso de los recursos, reinventar nuestra economía y crear nuevas ventajas competitivas" y empleo de calidad. Ha recordado también que la Unión Europea está creando un marco de apoyo.

"Desde el Gobierno, no imaginamos un desarrollo económico que no sea respetuoso del medio ambiente", ha dicho Ayerdi, quien ha insistido en la visión económica basada en el desarrollo humano sostenible: viabilidad económica, cohesión social y territorial y cuidado equilibrado del medio ambiente.